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An Postdoktorand*innen aller Fächer an der Leibniz Universität Hannover  
 
Liebe Postdoktorand*innen der LUH, 

die erfolgreiche Einwerbung von Drittmitteln ermöglicht Postdoktorand*innen 
Forschungsvorhaben in einem größeren Umfang durchzuführen, Netzwerke aufzubauen oder eine 
eigene Stelle einzuwerben. Drittmittelanträge bilden dabei, unabhängig vom Förderer, eine eigene 
Textsorte mit spezifischen Charakteristiken, die insbesondere Postdoktorand*innen in einer frühen 
Karrierephase vor Herausforderungen stellen.  

Das Dezernat Forschung und EU-Hochschulbüro, Technologietransfer veranstaltet im Frühjahr 
2024 eine Schreibwerkstatt für Postdoktorand*innen, die an ihrem ersten Drittmittelantrag 
schreiben möchten. Das Ziel der Veranstaltung ist es, eine erste Idee für ein Forschungsprojekt 
(unabhängig von einem Förderer oder einer konkreten Ausschreibung) auszubauen und 
weiterzuentwickeln. Es erwartet Sie ein strukturiertes 2-tägiges Programm, das Ihnen sowohl 
Schreibimpulse für antragsspezifische Textteile als auch viel Zeit zum Schreiben gibt.  

Die Schreibwerkstatt findet am 21. und 22. März 2024 jeweils von 09-17 Uhr in Präsenz in 
Hannover statt. Die Anmeldung zur Veranstaltung ist über die Stud.IP-Veranstaltung Der erste 
Antrag - Schreibwerkstatt für Postdocs im Zeitraum vom 26.02.–01.03.2024 möglich. Die 
Veranstaltung ist auf maximal 12 Teilnehmende beschränkt.  

Voraussetzungen für die Teilnahme: 

 Sie sind Postdoktorand*in an der LUH und haben noch keine oder wenig Erfahrung im 

Verfassen von (eigenen) Drittmittelanträgen. 

 Sie haben bereits eine erste Idee für ein Forschungsprojekt, die Sie in einem ca. 1-seitigen 

Abstract ausformuliert zur Schreibwerkstatt mitbringen werden. 

 Sie sind bereit, an beiden Tagen für die volle Zeit in Hannover anwesend zu sein. 

Die Kurssprache ist Deutsch. Um erfolgreich teilnehmen zu können, sollten Sie Deutsch daher gut 
verstehen. Selbstverständlich ist es kein Problem, wenn Ihr Text z.B. auf Englisch formuliert werden 
soll. 
Bitte beachten Sie: Diese Schreibwerkstatt dient dem konzentrierten Schreiben an einem 
Drittmittelantrag, für den Sie bereits eine Idee haben. Es erwartet Sie daher kein Workshop, der 
grundsätzlich über die Förderlandschaft, bestimmte Förderprogramme oder Karrierestrategien 
informiert. 
Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme! Wenn Sie Rückfragen haben, wenden Sie sich gern an mich. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Luisa Gödeke 
Dezernat 4: Forschung und EU-Hochschulbüro, Technologietransfer 
Nationale Forschungsförderung  
Tel. +49 511 762 12390  

mailto:luisa.goedeke@zuv.uni-hannover.de
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For postdocs of all disciplines at Leibniz Universität Hannover  
 
Dear Postdocs at LUH, 

the successful acquisition of third-party funding enables postdocs to carry out research projects on 
a larger scale, to build networks or to acquire their own position. Third-party funding applications, 
regardless of the funding programme, are a separate type of text with specific characteristics that 
pose particular challenges for postdocs in the early stages of their careers.  

In spring 2024, the Research and Innovation Services of LUH will host a writing workshop for 
postdocs who want to write their first proposal for external funding. The aim of the event is to 
expand and further develop an initial idea for a research project (independent of a funding agency 
or a specific call for proposals). You can expect a structured 2-day programme, which will provide 
you with writing impulses for proposal-specific text sections as well as plenty of time for writing. 
The writing workshop will take place on 21 and 22 March 2024 from 09-17 in Hannover.  

Registration for the event is possible via the Stud.IP event Der erste Antrag - Schreibwerkstatt für 
Postdocs in the period from 26 February to 1 March 2024. The event is limited to a maximum of 12 
participants.  

Requirements for participation:  
- You are a postdoctoral researcher at LUH and have little or no experience in writing (your 

own) proposals for third party funding. 

- You already have an initial idea for a research project, which you will bring to the writing 

workshop in a 1-page abstract. 

- You are prepared to be in Hannover for both days. 

The course language will be German. Thus, in order to participate successfully, you should have a 
good understanding of German. However, it is not a problem if your text is written in English. 
 
Please note: This writing workshop is designed to help you concentrate on writing a proposal for 
which you already have an idea. Therefore, this workshop will not cover general information about 
the funding landscape, specific funding programmes or career strategies. 

We are looking forward to your participation! If you have any questions, please do not hesitate to 
contact me. 
 
Yours sincerely 
Luisa Gödeke 
Dezernat 4: Forschung und EU-Hochschulbüro, Technologietransfer 
Nationale Forschungsförderung  
Tel. +49 511 762 12390 
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